
令和３年第４回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和３年１２月３日（金）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

燃料の値上げに対しての

支援について 

 

大学生への支援について 

(１) 子どもの国保税均等割の半額免除の拡大について 

(２) 中学校入学時にも、さがえっこスマイル応援事業の

拡大について 

(３) ヤングケアラーの実態について 

(４) 全国学力テストの生活習慣や学習環境等に関する

調査について 

(５) 給付型奨学金の創設について 

 

 灯油購入費助成金の上乗せを 

 

 

 困窮する大学生への支援について 

２番 

太 田 陽 子 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

感染症拡大防止対策で混

乱と混迷が続き、深刻な

影響を受けてきた地域経

済の再生、市民生活の再

建に向けた「元気回復・健

康増進」について 

 

 

 

さくらんぼの里で市民が仕

事を創り、地域を活性化さ

せ、新しい公共を担う「労

働者が主人公の持続可能

な社会」実現について 

(１) 運動不足による市民の体力低下について 

(２) 児童生徒の体力テスト結果について 

(３) 新市民浴場・グリバーさがえを核としたスポーツツー

リズム推進について 

(４) オクトーバー・ラン＆ウォークについて 

(５) 100日健康づくり事業の特典ポイントとチェリンPayの

連携について 

(６) 陸上競技場・野球場の整備計画について 

 

(１) 多様な市民が協同で仕事をおこす「労働者協同組合

法」について 

(２) 社会を変える生き方・多様な働き方の啓発について 

(３) さくらんぼ農家の担い手確保や耕作放棄地対策等

の新たなモデル事業について 

７番 

渡 邉 賢 一 

６ 

 

 

 

 

７ 

高齢者が健康で元気に暮

らすために 

 

 

 

史跡慈恩寺について 

(１) 本市での老人クラブの推移及び現状について 

(２) 加入促進等の行政側のテコ入れ等について 

(３) 事業の計画、実施面での行政側のサポートについて 

(４) 県内自治体の加入率の差について 

 

(１) 慈恩寺テラスの来館者数について 

(２) 本堂の拝観者数について 

(３) アクセス道の整備について 

(４) 通年観光のための整備について 

16番 

伊 藤 正 彦 



８ 各施設の防犯対策について (１) 防犯教育について 

(２) 安全管理について 

(３) 危機管理体制について 

５番 

月 光 裕 晶 

９ 

 

 

 

 

10 

寒河江市の「未来を育む教

育」について 

 

 

 

児童生徒１人１台タブレットＰ

Ｃを活用した教育の推進に

ついて 

(１) 陵東中学校で行われている「未来の担い手育成プロ

グラム」について 

(２) 地域や企業等と連携した学習の推進について 

(３) 寒河江の未来を担う子どもの郷土愛の醸成について 

 

(１) タブレットＰＣを活用した教育の目的について 

(２) 市内小中学校におけるタブレットＰＣの活用状況につ

いて 

(３) 市内小中学校のネットワーク通信環境について 

(４) 市内小中学校における電子黒板の整備状況について 

11番 

阿 部  清 

  



令和３年１２月８日（水） 

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

11 

 

 

 

12 

通学路の安全対策について 

 

 

 

学校教育におけるＩＣＴのよ

り良い利活用について 

(１) 今年度の点検の概要について 

(２) 在校児童から得られた情報の活用について 

(３) ＰＴＡから報告される危険箇所の対応について 

 

(１) 学校と家庭をつなぐ情報共有システムについて 

(２) 小中学生１人１台端末の今後とさらなる利活用について 

６番 

後 藤 健 一 郎 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

本市の中央工業団地の現

況と将来について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校運動部部活動につ

いて 

(１) 昭和 49 年度に開発が始まり、47 年も経過し市民から

も順調に推移していると高い評価を受けているが、市

長としての所見を伺う。 

(２) 山形県内にも多くの工業団地があり、それぞれの市町

村が企業誘致を図っているが、県内の状況や、中央

工業団地の状況や位置付けは。 

(３) 中央工業団地は、本市にとっても財政基盤の礎であ

る。税収としては法人税・固定資産税・償却資産税・所

得税等が挙げられるが、年間概算でいくらくらいか。 

(４) 先日の新聞報道によると 11 月末で 94.79％の分譲率

であり、未分譲地が 7.88ha になったとのことである。

土地開発公社に問い合わせると今以っていろいろな

企業から土地の内容照会を受けているとのこと。   

今後は新たな土地を求め、展開を検討すべきと考え

るが市長の所見を伺う。 

 

(１) 本市の中学校運動部部活動の指導員は平成 30 年度

から各校それぞれ１名配属をすると当時は伺っている

が、その経過と実績はどうなっているのか。 

(２) 市内３中学校の運動部へ入部している生徒数の割合

と新たな部活動や少子化により廃部になった部活動

等はあるのか。 

(３) 令和５年度から、新指導員の選定方法などが変更に

なるような話もお伺いしているが、どのように処遇や

待遇が変わるのか。 

(４) 本市では「学校のあり方」もこの 12 月に答申される訳

だが、教育委員会として今後の少子化が急激に進む

中での各中学校の部活動のあり方についてどうお考

えか。 

15番 

木 村 寿 太 郎 

15 

 

 

 

16 

米消費拡大について 

 

 

 

中心市街地の活性化に向

けて 

(１) 米概算金の下落に対する支援策について 

(２) コロナ禍における業務用米及び家庭用米の需要拡大

について 

 

(１) 空き店舗対策支援事業について 

(２) さがえちぇりーマルシェ等の開催について 

(３) 起業創業支援事業について 

(４) フローラ・SAGAEの利活用状況について 

(５) 中心市街地の活性化に向けての今後の取り組みにつ

いて 

９番 

佐 藤 耕 治 



17 

 

 

18 

HPV（子宮頸がん）ワクチ

ン問題 

 

農業問題 

(１) 本市内 HPVワクチンの現況 

(２) 積極的勧奨再開後の対策 

 

(１) 本市内荒廃農地の現状 

(２) 本市内荒廃農地の対策 

13番 

荒 木 春 吉 

 


